

Dépôt du drapeau du Comité de Verdun au lycée Arago (12^{ème})

Déposer un drapeau, c'est d'abord :

1. Rappeler l'histoire d'un symbole inscrit dans la constitution de notre République : « *l'emblème national est le drapeau tricolore, bleu, blanc, rouge* ». Trois couleurs et une histoire :
 - Le blanc, la couleur de la monarchie de droit divin ;
 - Le bleu, la France, les couleurs des armées de Clovis ;
 - Le rouge, la révolte, la patrie en danger, le sang versé.De cette histoire, rappelons-nous 2 moments :
 - La Fayette, qui, le 17 juillet 1789, donne au Roi la cocarde Tricolore ;
 - Lamartine, qui, le 25 février 1848, défend le drapeau tricolore contre le drapeau rouge.
2. Rappeler ensuite l'histoire d'une bataille : Verdun, 300 jours, 300 nuits, 300 000 morts. La Voie Sacrée, Douaumont, Vaux : une bataille qui symbolise toutes les batailles de 14-18, avec une association qui a réuni tous ceux qui avaient fait Verdun.
3. Rappeler enfin l'avenir : l'avenir c'est vous. C'est vous qui allez porter ce drapeau, et qui allez l'étudier.

Vous êtes désormais les acteurs de la mémoire nationale.